

“España-Canarias en la identidad de Juan Negrín”.

Tomás Van de Walle
Director de la RSEAPGC

Señoras y señores, dignas autoridades, queridos Amigos del País, muy buenas tardes y reciban nuestro agradecimiento por su asistencia a este acto que consideramos muy importante, por las razones que les expondré a continuación.

Pues antes de nada quiero dar las gracias a la Fundación Juan Negrín , a su presidente don José Medina y a sus directivos por la colaboración prestada para la realización de este pequeño ciclo dedicado al doctor Negrín, pues les recuerdo que mañana se completará el mismo con la proyección del documental “Ciudadano Negrín” en los multicines Monopol, lo que ha sido posible debido a la cooperación de su propietario don Francisco Melo al que le damos públicamente las gracias.

Setenta y tantos años después de la guerra civil española de la primera mitad del siglo pasado todavía arden los rescoldos producidos por la gran conflagración de la lucha entre los fascistas y golpistas reaccionarios y las fuerzas democráticas y de izquierdas de nuestro país.

Tanto el uno como el otro bando de aquella época no tienen vigencia en nuestro tiempo presente.

Los vencedores en 1939 de la guerra civil española no son aceptables por casi nadie en el mundo democrático. Ninguna variante de la derecha democrática desde el fin de la segunda guerra mundial comparte lo que significó Franco y su dictadura que ha sido una herida sangrante padecida innecesariamente por los españoles durante cuarenta años.

Las fuerzas políticas que defendieron el Gobierno legítimo de la República contra el golpe de estado tampoco encuentran equivalente próximo en nuestros días. El único partido político de aquellos que existe hoy en día, el PSOE, lleva a cabo unas políticas bien distintas de las de los años treinta.

La coyuntura histórica de la guerra civil española ha desaparecido pero algunos odios permanecen.

La RSEAPGC asume el pasado histórico de la nación en su integridad y no hay figura histórica más indicada para reflexionar sobre la España de la guerra civil y la España del exilio que don Juan Negrín López.

El Doctor Negrín ha sido el único canario que ha llegado a la presidencia del gobierno de España y el único también de la isla de Gran Canaria.

Aparte de ser un estadista fue un científico de primer orden y un hombre cosmopolita que vivió años en el extranjero y hablaba varias lenguas aspectos éstos no muy frecuentes entre las élites políticas de la República, de la dictadura y de la presente democracia.

Es como digo para la RSEAPGC una gran satisfacción colaborar con la Fundación Juan Negrín que está próxima a inaugurar su sede en la calle de los Reyes en este barrio de Vegueta.

Tiene la palabra don José Medina , presidente de la Fundación Juan Negrín.